

Madame, Mademoiselle, Monsieur,

Le Comité Fédéral des Sociétés d'Emigrés Valdôtains (CO.FE.S.E.V.) est heureux de vous accueillir, sous les auspices du Gouvernement régional, à cette 9ème Rencontre Valdôtaine.

Rencontre qui représente pour l'Émigration Valdôtaine bien plus qu'un simple repas et démontre l'intérêt qu'elle ne cesse de porter aux événements qui se déroulent dans la "Petite Patrie".

EMIGRATION! Un grand mot qui a pris au cours de ces dernières années un air d'actualité. L'évolution des mœurs a mis le problème des immigrés, devenus des émigrés de l'autre côté de la frontière, à l'ordre du jour. Il n'en reste pas moins vrai que lorsque l'économie d'un Pays ne peut plus fournir à ses ressortissants des revenus suffisants, il semble normal et vital que certains individus recherchent à l'Etranger ce qui leur a fait défaut dans leur Pays d'origine. D'où les départs importants de Valdôtains entre les deux guerres, et également après la seconde guerre mondiale.

Nul n'ignore l'impact temporaire ou définitif que ces départs ont eu sur l'économie locale et nationale. En effet, et même le Gouvernement Central a dû le reconnaître, les salaires, émoluments ou bénéfices acquis à l'étranger ont contribué de tous temps à faire rentrer des devises, ce qui comme chacun sait est bénéfique pour le Pays, en laissant en plus des emplois disponibles pour ceux qui y sont restés.

D'autre part, les ressortissants valdôtains émigrés et leurs Associations ont su, par les contacts établis dans leurs patries d'adoption, dans l'Amour nostalgique, conservé pour la Vallée d'Aoste, être le fer de lance du rayonnement de celle-ci, et ses représentants permanents sur les lieux respectifs de leur résidence.

Les manifestations annuelles du mois d'Août, la Rencontre d'aujourd'hui, comme la Table ronde de demain au Palais régional sont là pour le rappeler et le reconnaître.

La Rencontre Valdôtaine est toujours un succès aux niveaux accueil et organisation, sanctionné par la présence de la plupart des élus locaux que nous saluons. Souhaitons que cet engouement se poursuive lors de la Table ronde de demain.

Nous sommes certains qu'au-delà de cette Rencontre Fraternelle, aucune différence ne demeure entre les Valdôtains contraints par les difficultés économiques à quitter leur Pays, et ceux qui ont pu y demeurer.

L'Émigration Valdôtaine a une volonté permanente de coopération, qui s'est d'ailleurs manifestée efficacement depuis des lustres à l'occasion de tous les événements traversés par la Vallée d'Aoste, contribuant ainsi à écrire son histoire.

Histoire qui ne peut se borner au plaisir de ce jour, mais qui doit être par delà l'événement que nous vivons, l'expression de continuité de l'esprit traditionnaliste valdôtain. Esprit qui se manifeste de manière concrète par l'accueil des Autorités régionales et communales que nous remercions et qui concrétisera dans le temps la perennité de l'Entente Fraternelle de tous les fils de la Petite Patrie.